



Colombia, 21 de noviembre de 2022.

Sra. Cecilia Meirovich

Directora de Derechos Humanos
Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto
De la República Argentina
CABA

Con motivo de la próxima renovación de integrantes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), nos dirigimos a usted a fin de apoyar la postulación del señor Juan Pablo Bohoslavsky.

Oxfam en América Latina y el Caribe orienta su trabajo para influir por una región justa, feminista y sostenible, donde la economía promueva que las fuerzas de la región funcionen para todas las personas y la naturaleza. Por ello, ha sido y es fundamental contar con actores aliados como el señor Juan Pablo Bohoslavsky, quien en su trabajo cotidiano ratifica su compromiso con un mundo más justo y garante de derechos, y así lo enfatiza en su propuesta de agenda de trabajo, en su aspiración por ser parte de la CIDH.

La inclusión del señor Bohoslavsky, como parte de la estructura de la CIDH permitirá seguir profundizando en las causas y consecuencias sobre las violaciones de los Derechos Humanos. Por ello, compartimos su propuesta de “generar una apertura a enfoques más amplios en el seno del sistema interamericano acerca de cuáles son las causas últimas de un gran número de violaciones de derechos humanos: las extremas desigualdades económicas y sociales, ancladas a su vez en desigualdades de género, raza, etnia y territoriales”.

Nos parece un momento muy oportuno para llevar adelante su propuesta de convocar otras instituciones, como, por ejemplo, al FMI, “para que dé explicaciones acerca de las implicaciones sobre los Derechos Humanos de las políticas económicas que exige a los Estados de la región”. En esta línea, Oxfam en América Latina y El Caribe tiene una agenda de trabajo de incidencia junto al Fondo para que el garantice mayor transparencia, participación social y respecto a los Derechos Humanos en las análisis y recomendaciones a los países de la región, como se puede ver en su [reciente informe](#) *La sombra de la austeridad: quien paga la cuenta del Covid-19*.



Desde Oxfam defendemos el valor de las labores de cuidados, entendidas como el trabajo que sostiene la vida, a la vez que abogamos por las transiciones de los modelos económicos actuales hacia modelos más justos, equitativos y sostenibles. Este enfoque institucional va en consonancia con lo establecido en la propuesta elaborada por el señor Bohoslavsky, de promover “una mayor legalización en las discusiones relativas a la asignación de fondos públicos, que armonice, por ejemplo, el derecho a ejecutar una obligación financiera con el derecho al cuidado, o con la obligación de revertir el cambio climático”. Considerando el escenario actual de incremento de la deuda pública y baja recaudación tributaria, mientras se amplían el hambre, la pobreza y las desigualdades en la región, nos parece fundamental la defensa sobre “la deuda externa, en particular, puede y deber ser interpretada desde un enfoque de derechos humanos: no se puede exigir a los Estados que sacrifiquen los derechos humanos en el altar de la disciplina fiscal de corto plazo, para reembolsar plenamente a los acreedores”. Por lo que nos gustaría poder trabajar con él y la CIDH en propuestas de reglas fiscales que respeten y promuevan los Derechos Humanos, además de las alternativas a la austeridad en el proceso de apertura de espacios fiscales. Algunos ejemplos en los que estamos trabajando son: tributación de la riqueza, tributación de las sobre ganancias empresariales y un nuevo y urgente pacto fiscal regional por un futuro sostenible que promueva la equidad.

Por último, queremos resaltar el compromiso con la transparencia en sus acciones y la importancia que da a la participación de la Sociedad Civil en sus gestiones, aspecto de suma importancia para la validación de cualquier proceso en América Latina y el Caribe; por estas razones, Oxfam en la región se pone a la disposición para colaborar con el postulante, desde espacios de consulta hasta de acciones específicas en defensa de una economía basada en los Derechos Humanos.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Gloria García-Parra".

Gloria García-Parra

Directora Regional.

Oxfam en América Latina y el Caribe.

gloria.garcia-parra@oxfam.org

[@GI_GarciaParra](#)

Oxfam en LAC

www.lac.oxfam.org